

El Observatorio electoral de Segovia analiza los últimos comicios

E. A. / SEGOVIA

El Observatorio electoral 2016, que organiza el Área de Derecho Constitucional de la Universidad de Valladolid, se reunirá hoy para analizar las elecciones autonómicas celebradas en mayo de 2016 y los posteriores procesos electorales estatales.

El Observatorio se configura en una mesa redonda en la que intervendrán Paloma Biglino Campos, miembro de la Junta Electoral Central y catedrática de Derecho Constitucional de la Universidad de Valladolid; Carlos Ortega Santiago, secretario general de las Cortes de Castilla y León y miembro de la Junta Electoral de Castilla y León, y Ricardo Chueca, que es, además catedrático de Derecho Constitucional de la Universidad de La Rioja, uno de los máximos expertos en materia electoral y

con cuya presencia siempre se ha contado en este foro. Todos ellos intervendrán en esta mesa redonda moderada por Javier Matia Portilla, catedrático de Derecho Constitucional de la Universidad de Valladolid en el Campus de Segovia.

Los "observadores" además de valorar cuáles han sido los principales problemas suscitados, en ambos tipos de procesos, ante las Juntas Electorales, analizarán si la fórmula electoral sigue siendo la adecuada en un proceso en el que existen más contendientes y si sigue siendo útil tanto desde una perspectiva democrática (la composición de la Cámara responde a la voluntad popular) como desde su eficacia práctica (asegurar la gobernabilidad del país). Esta actividad está abierta a la sociedad, por lo que la entrada es libre hasta completar el aforo.

UNIVERSIDAD

Comunicación Política, Publicidad y Propaganda

Mañana miércoles, 30 de noviembre, se celebran en el edificio vicerrector Santiago Hidalgo las I Jornadas 'Comunicación Política, Publicidad y Propaganda'. Las jornadas van a abordar, a través de tres conferencias y una mesa redonda, la comunicación política en tiempos de crisis, la propaganda bélica de bárbaros y civilizados

en la 1ª guerra mundial o las campañas electorales. Este tema será analizado a través de una mesa redonda en la que estarán los responsables de Comunicación del Partido Popular (Segovia), PSOE (Segovia), Ciudadanos (Segovia) y Podemos (Cortes de Castilla y León), que tendrá lugar a las 17 horas para cerrar las jornadas. Antes, a las 15,30 horas, está prevista una proyección "The ides of March" de George Clooney (2011), presentada por Alejandro Buitrago Alonso, profesor de la Universidad de Valladolid.

► SOCIEDAD

Más de 1.800 personas trabajan como voluntarios en 26 asociaciones segovianas

El concejal Andrés Torquemada anuncia que el primer plan municipal de voluntariado "verá la luz a comienzos de año"

• Névida Cano asegura que el voluntariado se construye con gente corriente que "planta cara al desánimo y combate la apatía dando su tiempo".

PURI BRAVO / SEGOVIA

Más de 1.800 personas forman parte de las 26 asociaciones que integran la Plataforma de Voluntariado de Segovia, tejiendo una red de solidaridad, compromiso y resolución que llega desde a niños a ancianos que tienen necesidades sociales, económicas, educativas y sanitarias. A estas personas que dedican su tiempo y conocimientos a mejorar el mundo y a quienes puedan unirse a ellas en un futuro cercano se dedicó la jornada 'Voluntariado en la proximidad' celebrada ayer en la ciudad.

La sesión comenzó con la lectura del manifiesto 'El voluntariado y los servicios sociales municipales' por parte del concejal Andrés Torquemada y la presidenta de la plataforma, Névida Cano, y continuó con el coloquio 'La ciudad y sus desafíos. El voluntariado motor de solidaridad', coordinado por las profesoras de la Universidad de Valladolid Susana de Andrés y Natividad de la Red.

El concejal de Servicios Sociales anunció que el "plan del voluntariado verá la luz a comienzos del próximo año" y recordó que el borrador se ha elaborado con la participación de las asociaciones. Torquemada quiere tener cerrado en enero el documento, consensuado con las asociaciones para después compartirlo con los grupos políticos con representación en el Ayuntamiento y llevar a aprobación en pleno, probablemente en febrero, el que será el primer plan municipal de voluntariado.

El plan incluirá un diagnóstico de la actividad existente y proyectará objetivos a cumplir en un plazo de cuatro años, con revisiones intermedias. Se trata de consolidar el voluntariado existente, poner en valor esta labor como mo-



Andrés Torquemada en la jornada 'Voluntariado en la proximidad'. / T. DE SANTOS



Susana de Andrés, Névida Cano y Natividad de la Red, en el coloquio. / T. D. SANTOS

tor de la sociedad y fomentar la incorporación de más personas a la red solidaria, según Torquemada.

La nueva presidenta de la plataforma, Névida Cano, asegura que el voluntariado se construye con gente corriente que "planta cara al desánimo y combate la apatía dando su tiempo a las diferentes causas que lo demandan", personas que "han elegido transformar pequeñas parcelas de injusticia, aislamiento, abandono, intolerancia...".

Para que el voluntariado pueda hacer su labor se necesita ciudadanía dispuesta a dar su tiempo, pero también administraciones que ofrezcan los servicios necesarios y empresas que gene-

ren beneficio social, según señaló Névida Cano. Pidió el apoyo a los centros educativos para educar en solidaridad, y se refirió a la Universidad como "cantera fundamental del voluntariado".

Al dar lectura al manifiesto, Andrés Torquemada señaló que el voluntariado es un elemento fundamental para trabajar el altruismo y la generosidad en la ciudad y vertebrar una Segovia más solidaria. "Con el sentido crítico, propio de las personas que quieren mejorar y transformar la realidad para hacer un mundo mejor, —manifestó el concejal— nos proponemos avanzar y construir una ciudad más justa, más solidaria, más participativa".

Alexón Restaurante
La Codorniz
HORNO de ASAR

¡¡Todo a su medida!! Consúltenos

MENÚ DIARIO
a elegir
varios primeros
varios segundos
Pan, Postre, Bebida

MENÚ TURÍSTICO
Varios primeros a elegir
Cochinillo de Garantía
Pan, Postre, Bebida

Hermanos Barral, 3 - 40001 Segovia - Tel. 921 46 39 04 - Tel. y Fax. 921 46 38 97
lacodorniz@restaurantelacodorniz.com www.restaurantelacodorniz.com

Variedad de Tapas en Barra



DE PABLOS
CORREDURÍA DE SEGUROS

ESTÁS
EN
BUENAS
MANOS



Paseo Conde de Sepúlveda 19 40006 SEGOVIA · Tfno. 921 42 05 84 / 921 42 08 86 · Fax. 921 44 24 75

SOMOS ESPECIALISTAS EN PERSONAS Y SEGUROS. CUANDO HABLAS, TE ESCUCHAMOS

correduria@segurosdepablos.es · www.segurosdepablos.es

► MUNICIPAL

Ciudadanos pedirá al pleno publicidad para el teléfono contra el acoso escolar

EL ADELANTADO / SEGOVIA

El grupo municipal de Ciudadanos presentará ante la corporación, en el pleno que se celebrará el viernes, una moción con la que pretende que el Ayuntamiento dé publicidad al teléfono 900 018 018, última medida gubernamental instaurada contra el acoso escolar.

Aseguran desde el grupo que "Ciudadanos es especialmente sensible con el asunto del acoso escolar, principalmente por su trascendencia y su gravedad" y la concejala Miriam Sanz de Andrés reconoce que "es bien sabida la gravedad de este problema, y todos tenemos que sumar y aunar esfuerzos para acabar con los casos de *bullying*".

Este teléfono gratuito es una medida más, para las víctimas de acoso escolar y para la concienciación de la sociedad, por eso, asegura Sanz "presentamos una moción con el objetivo de que nuestro Ayuntamiento tome parte activa en la publicidad de este teléfono que ayudará a todos los que están sufriendo casos de acoso en el entorno escolar".

► TURISMO

La promoción exterior centra el plan operativo de las Ciudades Patrimonio

El presupuesto global del Grupo para el próximo ejercicio es de 990.000 euros

EL ADELANTADO / SEGOVIA

Cáceres acogió la última reunión de la asamblea general de alcaldes del Grupo de Ciudades Patrimonio de la Humanidad de España, del que forma parte Segovia, en la que se aprobó el Plan Operativo de Turismo para el año 2017 en el que la promoción y difusión exterior seguirán siendo las principales líneas de trabajo.

Así, según explicó tras el encuentro la presidenta del Grupo de Ciudades Patrimonio y alcaldesa de Cáceres, Elena Nevado, se mantendrán acciones de promoción en todo el mundo, que tan buen resultado están dando, siendo el mercado centro europeo uno de los ejes prioritarios.

Entre otras cuestiones, se cerró la presencia de las quince ciudades en FITUR. Además, se mantendrán los convenios con distintas entidades como Iberia, Renfe, Paradores o Turespaña. También se acordó la elaboración de *merchandising* para el proyecto didáctico del Grupo de Ciudades Patrimonio, así con un convenio con Miami para su difusión en la ciudad



Los alcaldes de las Ciudades Patrimonio se reunieron en Cáceres. / EL ADELANTADO

norteamericana; la continuidad del convenio con RTVE para la elaboración de documentales de las quince ciudades en formato de ultra alta definición; o la presencia en la Bial de Patrimonio

de Córdoba, entre otras acciones.

En materia de Cultura, se seguirán realizando iniciativas como los Laberintos Líricos de Boa Mistura. Y de cara al futuro se perfiló la elaboración de un Plan Estratégico

que tendrá vigencia plurianual.

PRESUPUESTOS Durante la asamblea general se aprobaron las cuentas para el año 2017, que alcanzan una cifra global de 990.000 euros —similar al de este ejercicio— provenientes de las aportaciones que hace la Secretaría de Estado de Cultura y la cuota que aporta cada una de las ciudades de manera anual.

Con relación a la situación financiera, la presidenta del Grupo destacó que "las cuentas están saneadas" y puso el acento en que gracias a la suma del esfuerzo de todos se pueden realizar acciones que de manera individual no se podrían asumir.

La asamblea también acordó trasladar a la comisión de Hacienda de la Federación de Municipios y Provincias (FEMP) la necesidad de que las 15 ciudades del grupo puedan tener una compensación por el sobre-coste que supone la conservación, mantenimiento y prestación de servicios en las ciudades que tiene el reconocimiento de Patrimonio Mundial.

Los comicios electorales, a análisis en la UVA.

El Área de Derecho Constitucional de la Universidad de Valladolid (UVA) organizó ayer en el campus de Segovia el Observatorio Electoral 2016, que se centró en el análisis de los comicios autonómicos celebrados en mayo de 2015 y los posteriores procesos electorales estatales. Se valoraron los principales problemas suscitados y se analizó la actual fórmula electoral. / FOTO: KAMARERO



LIQUIDACIÓN
Nave de 1000 m²
con oficinas
325.000 €!!
en Pol. Ind. Hontoria

Lefhorma
real estate

SEGOVIA

Cervantes 17 1º Dcha.
T. +34 921600004

MADRID

Pº de la Castellana 140,
Planta 18. T. +34 678047446

info@lefhorma.es
www.lefhorma.es



«En poco tiempo las encuestas de predicción de voto serán fiables»

Expertos, como Ricardo Chueca, catedrático de Derecho Constitucional, defienden en la UVA la coherencia del sistema electoral español

:: C. B. E.

SEGOVIA. Quienes se dedican a diseccionar la liturgia electoral tienen nuevos retos y muchísimo trabajo por delante. El Observatorio Electoral de Segovia da fe de que hay tarea por delante. Esta iniciativa, que ayer ha celebrado su tercer año de puesta en común, surgió de la investigación que se desarrolla en el Área de Derecho Constitucional de la Universidad de Valladolid (UVA). Francisco Javier Matia es el promotor del proyecto, que ayer contó con tres especialistas que trataron de desentrañar algunas claves de la reciente retahíla de comicios autonómicos y generales que ha salpicado de 'fiestas de la democracia' el calendario de los españoles.

Ricardo Chueca es uno de los máximos expertos en materia electoral en el país. El catedrático de Derecho Constitucional en la Universidad de La Rioja no faltó por tercer año a su cita con este foro, que tuvo lugar en la Escuela de Informática del campus María Zambrano. El catedrático situó las últimas citas con las urnas en un panorama completamente distinto al que los votantes estaban acostumbrados. «La entrada de nuevos actores políticos relevantes ha modificado por primera vez la competencia», contextualiza. Se refiere a la entrada en los parlamentos regionales y en las Cortes de España de Ciudadanos y Podemos, fundamentalmente.

A falta de un juicio definitivo sobre cómo ha afectado esa pluralidad de opciones a los comicios, «el sistema electoral ha funcionado sor-



El catedrático Ricardo Chueca accede, ayer, al foro del Observatorio Electoral de la UVA. :: A. DE TORRE

prendentemente coherente». Esta buena salud no quita que haya algún que otro achaque, como la gestión de los votos de la comunidad española residente fuera.

Descartan un cambio radical

Asimismo, Chueca se detuvo en los medios de comunicación y en su papel ante las citas electorales. En este sentido, abogó por un ajuste en la «regulación» que ahora no existe, porque «las leyes legislan desde una

posición que no es la actual». Y en ese debate al que invita el experto en Derecho Constitucional también caben las redes sociales y su posible incoherencia con las jornadas de reflexión. Sin embargo, el catedrático de la Universidad de La Rioja desarta «una modificación radical del sistema electoral» porque, insiste, «ha funcionado bien».

De hecho, Ricardo Chueca recuerda que ningún país se ha decantado por enfrentarse a un gran cambio

en lo que atañe al uso de la información electoral.

En cuanto a las encuestas, discute el análisis a hacer entre las de predicción de voto y las postelectorales. Las primeras se han mostrado poco fiables. Chueca lo achaca al «cambio en la toma de la muestra» derivado, precisamente, de las nuevas tecnologías de comunicación. En cuanto se produzcan los ajustes necesarios, vaticina que «en poco tiempo será fiables».



Diputación de Segovia



acueducto2.com

Inicio Noticias » Agenda » Blogs » Cartelera Segovia » Sepúlveda Cuéllar Hemeroteca Tienda

Diputados por Segovia: ¿condenados al bipartidismo?

Inicio

Educación

Diputados por Segovia: ¿condenados al bipartidismo?

Enlaces pa

Editado Por Redacción en Nov 30, 2016

"En circunscripciones como Segovia, con tres escaños al Congreso, siempre habrá una distribución de 2 y 1, puede ser que alguna vez salga el 1, 1, 1, pero eso es como que toque la lotería, difícilísimo". Lo dijo el catedrático de Derecho Constitucional **Ricardo Chueca**, en la mesa redonda Observatorio Electoral, que organizadas por el departamento de **Derecho Constitucional de la UVa** se desarrolló en el campus de Informática de la universidad pública.

Chueca, junto con los también catedráticos **Paloma Biglino** y **Carlos Ortega** (en la imagen inferior) básicamente analizaron el sistema electoral español, defendiéndolo de las recurrentes campañas para su modificación, o más que defendiéndolo, dejando claro que cambiar un sistema electoral es algo muy complejo, que solo satisface a



los partidos ganadores, pero que debe ser testado a largo plazo.

Y es que hay mucho lugar común y hablar de oídas en la cosa de los sistemas electorales. "Una mayoría absoluta no tiene porque ser menos proclive al consenso que una minoritaria", dijo Ortega, ejemplificándolo en **Castilla y León**, donde tradicionalmente "las leyes de Comunidad" se pactaban con la oposición, el **PSOE**. Ahora en cambio, basta el apoyo de **Ciudadanos**, con lo que muchas leyes tienen menos representatividad política que antes.

Chueca se centró en el análisis histórico de los procesos electorales en las Cortes. Ante un auditorio esencialmente integrado por futuros abogados, tiró de gráficas para "medir" la representatividad de las diferentes legislaturas para demostrar que el actual sistema electoral "permite el pluralismo si los votantes así lo permiten". Si se pondera el número de grupos parlamentarios de un hemicycle con el número fuerzas representadas se obtiene un mapa de la complejidad de cada mandato. A más complejidad más difícil la mayoría. "La complejidad actual composición es la que arroja más complejidad en la historia del parlamentarismo español", explicó Chueca. A efectos prácticos, y frente a una media histórica de entre 3 y 2 bloques, la actual es de cinco bloques, de donde hacen falta tres para la mayoría, algo inédito y que de algún modo justifica las enormes dificultades habidas para alcanzar la gobernabilidad.



SEGO

Más c
GRAFORM
ONLI

Visto en N

Periodista
ta Acade
Hospital

Dic 1, 2015

Interesante también el análisis de voto útil. Y como en las provincias con solo tres diputados, como es el caso de Segovia, es cierto que tienen una sobrerrepresentación, pero también que entre un 20 y un 40% del voto no obtiene representación. Porcentaje que baja en las demarcaciones de siete y es apenas perceptible en las grandes ciudades. La moraleja es que si se cambia el sistema, que los tres ponentes defendieron, alguien sale siempre perdiendo. En una única serían los partidos más focalizados en algún territorio (los nacionalistas, por ejemplo, pero no solo los nacionalistas) los más perjudicados. En un sistema por distrito, tipo todo o nada, una gran parte de los votos iría a la papelera. "No es tan sencillo", coincidían los ponentes.



Autor: Redacción

Acueducto2 es gratis. Si te gusta lo que hacemos, ayúdanos difundiendo nuestras noticias, pinchando en la publicidad de tu interés y compartiendo nuestras noticias. Gracias.

Muévelo



Un Extraño Truco Para No Roncar
Impactante Descubrimiento Acaba Con Los Ronquidos

www.ciencianavida.com

ANTI-RONQUIDOS
SOLUCIÓN

Comenta

Tu dirección de correo electrónico no será publicada. Los campos obligatorios están marcados con *

